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“仅仅一年多时间，政府就让我们搬进了新
社区，住进了新楼房，卫生环境好，出行也方便，
新型城镇化真是为咱老百姓今后过上好日子开
辟了一片新天地。”5月31日，荥阳市举行首批
道路拆迁安置社区暨崔庙镇崔庙社区一期安置
房交付仪式，拿到新房钥匙的崔庙镇马寨村民
杨德奎激动地说。

这一天，在荥阳市和杨德奎一样高兴地领
到社区新房钥匙的道路拆迁安置户，还有王村
镇白杨社区、广武镇唐垌社区、汜水镇滨河尚城
社区、乔楼镇陈寨陈沟社区等五个社区的 1348
户。

去年，荥阳市积极落实郑州市委、市政府
“三大主体”工作安排部署，以“5826”全域路
网和生态廊道建设为先导，拉开了新型城镇

化建设序幕。经过奋战，生态廊道建设基本
完成，展现出靓丽风采，让广大人民群众出行
更加方便，生态环境更加优良。在路网建设
拆迁工作中，共拆迁 78 万平方米。为保证拆
迁群众尽快回迁，住得更好，荥阳市先后启动
了 19 个社区项目，涉及 12 个乡镇办事处。截
至目前，共开工建设社区 94 万平方米，建成
63 万平方米，19 个道路拆迁安置社区全部竣
工，水、电、路等基础设施配套到位，综合服务
中心、超市、卫生室、文体活动场所等投入使
用，部分社区达到入住条件。紧随崔庙镇崔
庙社区等五个社区的集中回迁，在荥阳很快
还有 14 个社区群众陆续回迁，3070 户 13000
多人将搬入新社区，广大群众对新社区、新生
活的期盼将变成现实。

荥阳市委书记马锁文说：“新型社区建设是
新型城镇化的战略基点，也是促进城乡发展、改
善群众生产生活条件、提高环境质量的重要举
措，我们坚持以群众利益为核心，以群众满意为
目标，以群众支持为基础，科学谋划，统筹运作，
高标一流推进社区建设。”去年以来，荥阳市按
照“政策引领、规划先行、产业为基、就业为本、
群众自愿、有序推进”的原则，将全市 282 个行
政村规划整合为70个新型社区，其中新型农村
社区44个。截至目前，荥阳市共开工建设新型
农村社区23个，累计投入资金8.2亿元，共建成
安置房 117 万平方米，回迁农户 2420 户 10675
人，完成旧村庄拆迁106万平方米。

郑州晚报记者 李红辉
通讯员 王海琴 王志鹏

古建筑爱好者
自发走进管城拍老郑州

古民居渴望“原汁原味”

本报讯 2日，郑州一些古建筑爱
好者、老郑州、摄影爱好者、传统文化
爱好者等走进管城，自发组织了“随
手拍郑州老建筑”活动。该活动从郭
家大院出发，拍摄了岳家绣楼、南乾
元街、南学街、四道胡同等老建筑和
老街道，历时近4个小时。

在“郑州市区内最后的四合院”
郭家大院门前，古建筑爱好者“一杯
茶”说，郭家大院是民国时期建筑，房
檐上的灰瓦整齐排列，历经风雨，透
出浓郁的古朴气息，檐前的滴水瓦件
镌刻了传统花草装饰，精美考究。对
于研究郑州市区民国建筑具有一定
的历史价值。但是，由于郭家大院的
南边和西边的部分墙体已经被拆除，
建成了门面房，商业气息浓重，不利
于文物保护。他还说，郭家大院已经
被公布为管城区的文物保护单位，这
也是政府保护好文物的举措，希望能
够拆除周边的门面房，原汁原味的保
护好文物。

在拍摄岳家绣楼时，摄影爱好者
“不失淡雅”表示，郑州是全国历史文
化名城，随着城市的变迁和改造，留
存的老建筑和历史痕迹已经不多
了。他说，像岳家绣楼这样的古民居
越来越少了。据他了解，管城区文物
局已经组织专家到现场查看过了，要
对岳家绣楼进行修缮，希望能够尽快
对这些古民居进行保护。

活动结束后，传统文化爱好者
“老郑州”说，随着城市人口的增加，
人们对改善居住条件的要求，往往忽
略了对文物的保护意识，在老建筑周
围或直接在老建筑上进行改造或者
添建房屋。有些还搞一些商业经营，
随意破坏了老建筑的原真性和完整
性，老建筑在岁月的侵蚀下逐渐损毁
了。

为了让郑州这座历史文化名城
名符其实，一方面要加大宣传力度，
让广大市民群众都能够认识到保护
文物的重要性。另一方面，是否也能
够借鉴一些地方的先进做法和经验，
比如重庆三峡库区大昌古镇古居民
群搬迁保护，就是采用异地原样复建
的形式，把三峡工程淹没区内的古建
筑群整体搬迁至数公里外的滴翠峡
口，保持了大昌古镇的环境风貌。

郑州晚报记者 杨宜锦 文/图

本报讯“亲人盼我平安回家，企业靠我兴
旺发达，我宣誓：我是一名负责任的豫元员工，
保证安全生产是我的神圣使命……”这铿锵有
力的声音、英姿飒爽的身姿，每天都会迎着晨曦
从郑州豫元包装有限公司的院内出现，这家公
司十年如一日，风雨无阻，坚持员工上班之前进
行“安全生产誓词”宣誓仪式。这仅是乔楼镇
120家企业安全生产工作的缩影。

在第十二个“安全生产月”活动中，乔楼镇
高度重视，迅速部署，采取多种形式，做好“四个
突出”扎实开展安全生产月活动。

一是突出宣传发动，营造活动氛围。在
辖区内企业、公路沿线悬挂横幅、张贴标语
和宣传画，总计悬挂横幅 410 条；各村还利用
广播每天宣传安全生产知识，法律，法规。
发放安全生产宣传单 4000 余份。在学校开
展“小手拉大手”活动，学校给学生普及安全
生产知识。

二是突出隐患大排查，提升安全意识。
成立了安全生产月活动领导小组，镇长任组
长，亲自抓；建立了乔楼镇企业安全生产工
作分包责任制，以此次活动为契机，开
展地毯式大排查。同时，针对夏季高
温、汛期、季节性事故高发特点，兼顾抓
好“三夏”护麦防火、秸秆禁烧及汛期事
故防范，巩固创新“一格四员”工作机
制，深入村、组和农户开展安全生产大
检查，广泛深入推进各类安全隐患预
防、排查工作。

三是突出隐患整治，巩固跟踪治理机
制。对排查出的安全隐患进行分级归类、
一患一人、限时销号，从发现隐患到隐患消
除，全程跟踪。

四是突出应急演练，提升应对突发事
件的能力。开展消防等突发事件应急演
练，进一步完善消防等突发事件应急预

案。这次演练活动，明确了应急抢险方案启动
的程序，提高了抢险队员应急事故处理的技
能。 郑州晚报记者 邓红超 张智
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本报讯 六一，许多孩子与爸妈欢度节日，
其乐融融，但荥阳4岁半女童陈鹏颖这一天却
不幸从5楼坠下，不治身亡。留给父母的是悲
痛和反思。

厂规严，父亲忙于工作

昨日10时30分，在荥阳荥泽大道郑州奥特
制衣公司门外，两名 4岁左右的奥特制衣幼儿
园的孩童高兴地玩耍着，他们由一位老师照看
着。

他们昔日的玩伴陈鹏颖却没有人陪伴，正
躺在一个冰冷的水晶棺里。

6月 1日是儿童节，也是星期六，她父母都
上班，父亲陈帅把小鹏颖带到单位奥特制衣公
司。

当日13时2分，小鹏颖在奥特制衣职工公寓
5楼的一个房间里睡得正香，陈帅把小鹏颖独自
一人锁在房间里，赶到厂房上班。“厂规很严，晚
一分钟就罚两块钱。”陈帅说。

二三十分钟后，陈帅返回职工公寓，没看到
女儿在床上，却看到窗户旁放着一把小椅子，窗
户开着。陈帅感到不妙，跑到窗前，探出头向下
一看，女儿趴在楼下水泥地上。救护车赶到现
场，但无能为力。

陈帅懊悔地说，如果他照顾女儿悉心一点，
不去厂房干二三十分钟活，小鹏颖也许不会孤
独地离开。

“她是想从窗户里出来找我呀。让小鹏颖
回来，我请假照顾她，陪着她。”小鹏颖的母亲哭

着说。
小鹏颖的叔叔、姑姑等也不断叹息，说会吸

取教训，有空了一定要陪陪孩子，让孩子快乐。

老师未尽心，没及时到岗

不过，陈帅的叔叔老陈等人认为奥特制衣
也有责任。

奥特制衣不允许职工带孩子进入厂房，而
一些职工有孩子需要照顾，奥特制衣设了一个
幼儿园。幼儿园配有两名老师，分成上下两班，
两班在12时20分交接。

当天上午，小鹏颖在幼儿园老师照看下，快
乐地度过了。午饭后，下午班的老师没有到，陈
帅把小鹏颖带到职工公寓休息。陈帅说，13时
许，他去厂房时，还看到幼儿园的小朋友在奥特
制衣院内玩耍，老师还没有来上班。

“如果幼儿园老师尽心尽责了，悲剧也许不
会发生。”老陈说。

在老陈的带领下，记者见奥特制衣院内有
一个窨井盖没有盖上，窨井里有积水。

“孩子如果掉下去，怎么办？”老陈认为奥特
制衣没有考虑孩子的安全。

企业赔偿职工8万元

记者拨通了奥特制衣总经理李勇的手机，
他听说记者要采访小鹏颖坠楼之事，说“没有此
事”就挂了电话。

昨日 18 时许，老陈告诉记者，双方都认为
自己有责任，其中家长占七分责任，奥特制衣占
三分责任，再加上精神损失赔偿等，奥特制衣赔
偿了陈帅约8万元。 郑州晚报记者

邓红超 姚辉常 文/图
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